

El País Semanal



La nueva fiebre del oro vuelve a agitar el mundo

Bernie Sanders Senador estadounidense e ícono global de la izquierda

“Trump es el presidente más peligroso de la historia de EE UU”

El influyente senador independiente denuncia en una entrevista con EL PAÍS el autoritarismo del mandatario republicano y el uso de la policía migratoria como “un ejército doméstico”

IKER SEISDEDOS
Washington

Bernie Sanders, de 84 años, lleva 35 en el Capitolio. Es senador independiente por Vermont, voz de referencia en la política estadounidense y un ícono global de la izquierda que critica sin ambages al líder de su país. “Trump es el presidente más peligroso, tal vez, de la historia de Estados Unidos”, dice durante una entrevista realizada el miércoles en su despacho en el emblemático edificio de Washington. El último movimiento que lo ha sobresaltado es la intención de Trump de interferir en las elecciones de medio mandato que se celebrarán en noviembre, cuando el republicano se juega la viabilidad de su segunda presidencia. “Es un autoritario”, sentencia.

Sanders habla, con voz grave y mirada esquiva, ante una foto en blanco y negro del reverendo Jesse Jackson otro día más de nieve en la capital. Y reflexiona sobre la política migratoria de la Administración estadounidense que, con miles de deportados y dos polémicas muertes, ha sembrado el terror en el país. El presidente está usando el ICE, la policía migratoria, como “un ejército doméstico”, observa. Pero deja una frase para la esperanza: “No solo derrotaremos al trumpismo, crearemos un país mucho más justo y equitativo”. —P2 Y 3



Bernie Sanders, el miércoles durante la entrevista en el Capitolio. NACHO CORBELL

Andalucía sufre con el Guadalquivir al límite

La borrasca ‘Marta’ obliga a nuevos desalojos por riesgo de desbordamiento y causa cuantiosos daños

J. A. CAÑAS / M. PLANELLES
E. SÁNCHEZ

Cádiz / Madrid

Andalucía resistió ayer el primer embate de *Marta*, la octava borrasca del año, que ha dejado la tierra sin capacidad de absorber ya una gota y tenía anoché ríos como el Guadalquivir o el Guadalete al límite del desbordamiento. “Si llega como en 2010, va a ser horrible, pero al menos no hay nin-

guna familia aquí”, decía una vecina de Majanicho (Córdoba). La intensidad de las lluvias obligó a nuevos desalojos —ya son más de 11.000—, causó numerosos daños y llevó al presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno, a pedir ayuda al Gobierno para la reconstrucción. Los destrozos se estiman en 500 millones solo en carreteras y en 3.000 millones en el sector agrícola. —P27 A 29



El Guadalquivir a su paso por Córdoba, ayer. CHENCHO MARTÍNEZ

Reconstrucción detallada del caso

Acoso y derribo en tres actos a una concejala del PP

MÓNICA CEBERIO
Madrid

Durante meses, una concejala del PP en Móstoles (Madrid) pidió a su partido que investigara lo que consideraba un caso de acoso por parte del alcalde, Manuel Bautista. El partido no investigó; se limitó a archivar el caso y después, cuando EL PAÍS destapó la historia, ha tratado de hundir a la edil a base de desprestigarla. Esta es la reconstrucción detallada del caso en tres actos. —P20 Y 21

Te voy a decir cómo ligo

Berna G. Harbour —P22

ELECCIONES EN ARAGÓN

Vox redobla su desafío a Feijóo y el PSOE se asoma a otro desplome

ÁNGEL MUNÁRRIZ
Zaragoza

Los aragoneses acuden hoy a las urnas en un escenario muy similar al de los comicios en Extremadura. Vox busca confirmarse como el gran beneficiario del ciclo electoral abierto por el PP, que se encamina a otra victoria amarga, según los sondeos. El PSOE se asoma a otro desplome. —P24 A 26

La crisis ferroviaria va para largo en España

JAVIER F. MAGARIÑO
PABLO ORDAZ / LLUÍS PELLICER
Madrid / Córdoba / Barcelona
España afronta años críticos con la red de tren. Las obras para revertir la quiebra del sistema supondrán retrasos e incidencias para el usuario, que ya lleva tres semanas acusando la crisis. —P36 A 39

EDITORIAL EN P16